
Candidature de David Therrien-Brongo au poste de Secrétaire aux finances de l'ASSE

À l'intention des membres de l'ASSE1,

Je vous soumets aujourd'hui une deuxième fois ma candidature à l'exécutif national. Après avoir été
président  de l'AÉMUM2 et  après  avoir  milité  au sein de plusieurs  mouvements  artistiques lors  de
l'année 2011-2012, j'ai en effet posé ma candidature une première fois à l'automne 2012 pour l'exécutif
national de l'ASSÉ. Après ma défaite électorale, j'ai pris du recul face à la politique étudiante active.
Certes, j'ai toujours suivi avec attention les divers dossiers de la politique et j'ai continué à militer pour
diverses causes (notamment la démission de Guy Breton à l'UdeM, le dossier de la vente du 1420
Mont-Royal, la lutte contre l'austérité, etc.), mais j'ai quelque peu délaissé les exécutifs d'association et
les grandes instances afin de me recentrer sur le militantisme de terrain. 

C'est sur ce terrain que j'ai (re)rencontré des camarades qui m'ont fait prendre conscience que, malgré
les deux récents changements de gouvernement, malgré la peur d'une démobilisation massive suite à la
grève de 2012, malgré un épuisement collectif, la lutte continue et la base militante se renouvelle. Ce
regain de confiance envers  le  syndicalisme de combat  doit  cependant  être accompagné d'un cadre
favorisant  ce type de lutte.  Les principes de bases  de l'ASSE contiennent  en eux les germes d'un
mouvement  appelé  à  prendre  de  l'ampleur  et  le  rôle  de  l'exécutif  doit  être  d'être  au  service  des
membres de l'ASSE et de ses principes.  Fervent défenseur d'une démocratie  transparente,  j'ai  à de
nombreuses reprises été très critique de certaines décisions prises en  haut lieu. Sans jamais vouloir
personnaliser le débat, j'ai critiqué, soit  via  ASSE-Support, soit  via des propositions amenées par les
associations desquelles je fais partie, une certaine interprétation de la structure de l'ASSE où le conseil
exécutif  pourrait  agir  relativement  indépendamment  de  ses  membres.  D'ici  à  ce  qu'un  débat  en
profondeur se fasse sur la question de la démocratie directe et de son application dans les diverses
instances de l'ASSE, je m'engage, si le congrès m'octroie sa confiance, en tant qu'exécutant, à être au
service des membres dans une optique de démocratie directe et à travailler avec rigueur sur les mandats
que le congrès donnera à l'exécutif. 

Cette rigueur est d'autant plus nécessaire pour un poste tel que celui de secrétaire aux finances. En
effet, les finances d'une organisation de l'ampleur de l'ASSE sont un pan important de sa structure
générale et doivent être considérées au même titre que les mandats et autres angles de travail. Loin
d'être  une  banalité  pécuniaire,  la  gestion  des  finances  trahit  les  priorités  d'une  organisation  et
commande une attention particulière et rigoureuse. J'ai eu par le passé à gérer des budgets d'agence
musicale, d'orchestre symphonique et de café étudiant. Je crois donc être en mesure de bien mesurer
l'importance à accorder à la gestion des finances. La croissance rapide de l'ASSE aura également des
répercussions sur ses finances et je crois qu'un débat devra avoir lieu tôt ou tard à ce propos. 

Une page, c'est très peu pour se présenter. N'hésitez pas à m'inviter dans vos AG/réunions ou à me
poser des questions sur ASSE-support ou en privé si vous êtes plus à l'aise.

Au plaisir,

David Therrien-Brongo
Membre de l'AÉMUM et de l'AESPEP3

1 Association pour une Solidarité Syndicale Étudiante 
2 Association des étudiant-e-s en musique de l'Université de Montréal
3 Association des étudiant-e-s en science politique et philosophie


